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Santa Casa comemora 165
anos com solenidade, hoje
Entidade de Piracicaba, fundada em 25 de dezembro de 1854, é hoje uma das
mais importantes instituições filantrópicas do País; solenidade começa a partir das 9h
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Divulgação

Santa Casa de Piracicaba foi fundada pelo comerciante português, José Pinto de Almeida

MENOS AÇÕES
Levantamento realizado men-

salmente pelo Departamento de
Economia e Estatística do Secovi-
SP (Sindicato da Habitação) junto
ao Tribunal de Justiça do Estado
de São Paulo mostra que, em no-
vembro, o número de ações de co-
brança por falta de pagamento da
taxa condominial caiu 9,6%. No
mês, foram ajuizadas 866 ações,
contra 958 protocoladas em outu-
bro. Por outro lado, houve aumen-
to de 37,5% na comparação com
novembro de 2018, quando deram
entrada na Justiça 630 processos.

A partir das 9h desta sexta
(13), a Santa Casa de Piracicaba
receberá médicos, funcionários,
autoridades, empresários e con-
vidados para a solenidade que
marcará os 165 anos da insti-
tuição, fundada em 25 de dezem-
bro de 1854, pelo comerciante
português José Pinto de Almei-
da. O evento terá missa em ação
de graças celebrada pelo Frei
Maurício dos Anjos, entrega de
Moção de Aplausos de autoria
do vereador André Bandeira
(PSDB), apresentação das prin-
cipais ações da instituição e co-
ffee de integração. Consagrada
como uma das mais importan-
tes e respeitadas instituições fi-
lantrópicas do País, foi a sétima
Santa Casa instituída no Esta-
do de São Paulo. Segundo o pro-
vedor João Orlando Pavão, a
credibilidade da qual a Santa
Casa desfruta junto à comuni-
dade é resultado do trabalho
que o hospital desenvolve junto
aos mais de 1.700 funcionários
e aos 338 médicos que, mensal-
mente, chegam a realizar mais
de 20 mil atendimentos.

Assinado o
contrato da nova
UBS do Parque
Piracicaba

O prefeito Barjas Negri (PSDB)
assinou o contrato para a cons-
trução da nova unidade mista de
saúde do Parque Piracicaba e re-
gião, que terá características de
policlínica devido ao seu tama-
nho - o dobro da unidade atual -
e à estrutura sofisticada de sua
composição. A unidade terá 883
metros quadrados de área cons-
truída, em terreno da Prefeitura
de 2.276 metros quadrados, na
rua Palmital, s/nº. A obra cus-
tará R$ 1,4 milhão - verba desti-
nada pelo Ministério da Saúde
via Sincov (Sistema de Gestão de
Convênios e Contratos de Repas-
se), com gestão do contrato da
Caixa Econômica Federal. A4

Mello Ayres: alunos destacam-se
em programa da FOP/Unicamp

Divulgação

Solenidade de premiação será hoje, às 19h30, no Salão Nobre da FOP

Os alunos Maria Júlia Ve-
nâncio, Mayara Fidelis Silva e
Luiz Ottavio Ferreira da Silva, do
2º A da EE (Escola Estadual)
Mello Ayres, tiveram seu traba-
lho sobre Transtorno de Perso-
nalidade Borderline selecionado
como o melhor, conforme avali-
ação da equipe organizadora do
Pibic (Programa Institucional de
Bolsa de Iniciação Científica)
para o Ensino Médio. O progra-
ma é da Pró-Reitoria de Pesqui-

sa da Unicamp (Universidade
Estadual de Campinas), com
apoio do CNPQ (Conselho Nacio-
nal de Desenvolvimento Científi-
co e Tecnológico). Hoje (13), às
19h30, haverá a solenidade de
premiação dos alunos, no Salão
Nobre da FOP (Faculdade de
Odontologia de Piracicaba) - Uni-
camp. "É Importante ressaltar
que o trabalho teve destaque den-
tre o de outros 73 alunos", enfati-
za a diretora Mirian Andrade.

Divulgação

IHGP - O IHGP (Instituto Histórico e Geográfico de Piracicaba) realizou encontro em pizzaria para receber
novos membros e prestar homenagens; na foto, diplomados pela presidente Valdiza Caprânico. A5

Deputada Bebel
garante verba
para pavimentação
em Rafard

Atendendo a pedido do ve-
reador Alex Sandro Domingues
Santos (PT), a deputada esta-
dual Professora Bebel (PT) ga-
rantiu uma verba estadual no
valor de R$ 175 mil para pavi-
mentação asfáltica na cidade de
Rafard. O convênio para libe-
ração do recurso foi assinado
pelo prefeito Carlos Roberto
Bueno (Cidadania) na manhã
de ontem (12), em Piracicaba,
no gabinete da deputada e
acompanhada pelo vereador
Alex. O bairro Sete Fogões, con-
forme o vereador Alex, estava há
cerca de 20 anos sem receber uma
melhoria pública e a pavimenta-
ção asfáltica é uma antiga reivin-
dicação dos moradores. A4
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LIVRO - Neste sábado (14), às 10h, o presidente da Academia Piracicabana de Letras, Vitor
Pires Vencovsky, lança o livro "Ferrovia e Sociedade", com fotos, coletânea de artigos publica-
dos no jornal A Tribuna Piracicabana. A6
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Povo liberto
Não há outro
caminho que não
seja o da Instrução
e da Educação,
iluminadas pelo
sentido da
Espiritualidade
Ecumênica, que é
Amor e Justiça,
Ciência e Amor,
para todas as
etnias

Mão de obra especializada
É chegada a hora
de regular o uso e
a forma de utilizar
a internet e suas
associadas

O policial pede socorro
O policial precisa, a
partir do seu
treinamento, ter
discernimento e
amparo legal para
aplicar o que
aprendeu na
formação

A internet no mundo
A popularização da
Internet está
transformando o
mundo e a maneira
como as pessoas
se relacionam

Nos últimos 20 anos a In
ternet se transformou. A
partir do lançamento dos

telefones inteligentes em 2007, a
conexão ganhou mobilidade e os
serviços se expandiram. A po-
pularização da Internet está
transformando o mundo e a
maneira como as pessoas se re-
lacionam. Alguns dados forne-
cidos pelo relatório Digital 2019,
Global Digital Reports, elabora-
do pela "we are social", apresen-
ta um panorama sobre o avan-
ço da Internet no mundo.

De um total de 7,676 bilhões
de habitantes, 67% possuem te-
lefones celulares, 57% estão co-
nectados à Internet e 45% utili-
zam mídias sociais. As conexões
e serviços disponíveis para esses
bilhões de usuários fazem parte
do novo setor da economia que
se estabeleceu nesse início do sé-
culo XXI. O crescimento dessa
indústria digital também é im-
pressionante, o que tem atraído
a atenção de grandes empresas,
agências de propaganda, agên-
cias de notícias e investidores.

Entre 2018 e 2019, o número
de usuários de Internet e mídias
sociais cresceu 9,1% e 9%, respecti-
vamente. Em cinco anos, os usuári-
os de Internet no mundo passaram
de 2,485 bilhões para 4,388 bilhões,
um crescimento de 75%. No Brasil,
70% da população está conectada à
Internet. No Reino Unido e países
como Suíça, Coréia do Sul, Estados
Unidos, Holanda, Alemanha, Sué-
cia e Dinamarca, mais de 95% da
população tem acesso à Internet.

A média de horas de uso da
Internet por dia por pessoa é de 6
horas e 42 minutos. O Brasil está
em segundo lugar na classificação
geral, como 9 horas e 29 minutos,
33 minutos menos do que Filipi-
nas, o primeiro colocado. O Brasil
também figura como o segundo
país na utilização de mídias soci-
ais, com 3 horas e 34 minutos por
dia. Os japoneses não ligam muito
para mídias sociais, pois utilizam
apenas 36 minutos por dia.

A velocidade da conexão de
Internet também é um importante
índice que ajuda a medir a quali-
dade dos serviços da Internet. A

média mundial para conexões fi-
xas (computador) é de 54,3 mbps
(megabits por segundo). O Brasil
está muito abaixo desta média, com
30 mbps. Enquanto isso, países
como Espanha, Suíça, Suécia, Ca-
nadá, Estados Unidos, Coréia do
Sul, Hong Kong e Singapura ofe-
recem velocidades acima de 100
mbps. No caso de conexão de celu-
lares, a velocidade média mundial
é de 25,1 mbps, acima dos 21,2
mbps verificados no Brasil.

Nesse mundo digital, as agênci-
as de propaganda desenvolvem suas
campanhas de forma muito mais
controlada e precisa, para um públi-
co diverso, mas muito conhecido. Os
serviços mais importantes e respecti-
vas quantidades de usuários são as
seguintes:  Facebook - 2,271 bilhões

de usuários, Youtube - 1,9 bilhão,
WhatsApp - 1,5 bilhão, Facebook
Messenger - 1,3 bilhão e Instagram
-1 bilhão. O grande desafio para
essas empresas de tecnologia é or-
ganizar e analisar a grande quanti-
dade de informações geradas dia-
riamente por bilhões de usuários.

Apesar de todos os benefíci-
os, estes serviços ainda não es-
tão disponíveis para todos. No
mundo, há muitas iniciativas
para aumentar a disponibilida-
de e o acesso à Internet. Um dos
mais arrojados é o projeto Loon
da Google, que já está colocando
balões na estratosfera equipados
com sistemas de comunicação
para aumentar a área de cober-
tura dos sinais de Internet em
regiões remotas. Se bem admi-
nistrada, a Internet pode contri-
buir positivamente para a cria-
ção de um mundo melhor.

Vitor Pires Vencovsky,
engenheiro, Presidente
da Academia Piracicaba-
na de Letras; e-mail:
vpvencovsky@gmail.com

Paiva Netto

Um povo educado, ou me
lhor, reeducado na Frater
nidade Ecumênica é uma

grei liberta. É essencial ao progres-
so das massas populares que elas
cresçam cada vez mais instruídas,
educadas e espiritualizadas, pois,
sem Amor e espírito solidário, não
poderá haver qualquer sociedade
em paz, portanto, com o ingresso a
uma vida digna e mais auspiciosa,
material e moralmente falando.

Malcolm X (1925-1965), islâ-
mico, um dos grandes líderes ne-
gros norte-americanos, ao suplan-
tar as contrariedades de sua inici-
almente violenta e, por todo o per-
curso, sofrida existência, concluiu:

- As únicas pessoas que real-
mente mudaram a história foram
as que mudaram o pensamento
dos homens acerca de si mesmos.

Seu exemplo aqui é corrobo-
rado por suas atitudes. Ele mes-
mo, ao viajar a Meca, percebeu
que era possível conviver com
pessoas de diferentes origens,
opostamente ao que pensava. Ao
voltar aos Estados Unidos, pas-
sou, para surpresa de muitos, a
dirigir-se não só aos afrodescen-
dentes, mas, sim, as diversas etni-
as, algo que o notável pastor nor-
te-americano Martin Luther King
Jr. (1929-1968), líder carismáti-
co, já compreendera e praticava.

Alziro Zarur (1914-1979), sau-
doso fundador da Legião da Boa
Vontade, proclamava que gover-
nar é ensinar cada um a governar
a si mesmo.

O jornalista e poeta cearense
Paula Nei (1858-1897), muitas ve-
zes injustamente lembrado apenas
pela sua vida boêmia no Rio de
Janeiro da belle époque*1, provou,
contudo, entre outras qualidades,
ser um ardoroso defensor do fim
da escravidão no Brasil. Escreveu
o seguinte, em carta de 10 de ja-
neiro de 1881, endereçada aos fun-
dadores da Sociedade Cearense
Libertadora e publicada na seção
"Página do Povo" do jornal Liber-
tador, editado em Fortaleza/CE:

- No seio da sociedade "Deze-
nove de Outubro", quando me di-
rigia àqueles colegas que comigo
trabalhavam para a comemoração
de uma data gloriosa na vida da
mocidade cearense estudiosa, en-
tendia, e repetia até, com demasi-
ada insistência, que nenhum ato
poderia mais e melhor significar
nossas homenagens ardentes e
nossas admirações sinceras por
um dia tão faustoso, do que li-
vrar das cadeias da ignóbil escra-
vidão um indivíduo qualquer,
que, transformado em cidadão no
dia seguinte, e mais tarde educa-
do no conhecimento dos seus di-
reitos e dos seus deveres, pudes-
se auxiliar e honrar a sociedade
com as luzes do seu espírito.

Em 1980, assegurei que a ver-
dadeira alforria do ser humano
ou, avançando ainda mais, do Es-
pírito Imortal do indivíduo será
aquela fortalecida pela cultura do
respeito mútuo, cuja riqueza con-
siste na multiplicidade de ideias
em favor da harmonia entre to-
dos. E reitero: não há outro cami-
nho que não seja o da Instrução e
da Educação, iluminadas pelo sen-
tido da Espiritualidade Ecumêni-
ca, que é Amor e Justiça, Ciência e
Amor, para todas as etnias. Não

nos esqueçamos ainda de que a
boa saúde, física e da mente, é fun-
damental à conquista, por exem-
plo, de um bom emprego. Liber-
tar-se significa ter, acima de tudo,
discernimento espiritual.

Pedro Apóstolo nos enche o
Espírito da Sabedoria Divina ao
nos conclamar, em sua Segunda
Carta, 1:2 a 8:

Crescendo no
Conhecimento de Deus

2 Graça e paz lhes sejam mul-
tiplicadas, pelo pleno Conhecimen-
to de Deus e de Jesus, nosso Se-
nhor.

3 Seu Divino Poder nos deu
tudo de que necessitamos para a
vida e para a piedade, por meio do
pleno Conhecimento Daquele que
nos chamou para a Sua própria
glória e virtude.

4 Dessa maneira, Ele nos deu
as Suas grandiosas e preciosas pro-
messas, para que por elas vocês se
tornassem coparticipantes da Na-
tureza Divina e fugissem da cor-
rupção que há no mundo, causa-
da pela cobiça.

5 Por isso mesmo, empenhem-
se para acrescentar à sua fé a vir-
tude; à virtude o conhecimento;

6 ao conhecimento o domínio
próprio; ao domínio próprio a per-
severança; à perseverança a pie-
dade;

7 à piedade a fraternidade; e
à fraternidade o amor.

8 Porque, se essas qualidades
existirem e estiverem crescendo em
sua vida, elas impedirão que vocês
sejam inoperantes e improdutivos
no pleno conhecimento de Nosso
Senhor Jesus Cristo.

Que assim seja!
Observaram bem, ó Cidadãos

do Espírito?!
Não queiramos ser nós "ino-

perantes e improdutivos no pleno
conhecimento de Nosso Senhor
Jesus Cristo". Por isso, eduquemos
em nós essas qualidades da Alma
espiritualmente esclarecida.

José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

*1 Belle époque - Ao citar o
poeta Francisco de Paula Nei,
seu nome completo, o autor se
refere ao período de cultura
cosmopolita na Europa, entre
1871 e 1914, que percorreu a
vida carioca, influenciando-a.

Serviço - Jesus e a Cidadania
do Espírito (Paiva Netto), 400
páginas. À venda nas princi-
pais livrarias ou pelo site
www.amazon.com.br

Aldo Nunes

O título deste artigo, Mão de
obra especializada, é a fra
se mais comum estampada

nos anúncios de ofertas de empre-
go. Uma exigência indispensável que
praticamente é impossível cumprir.
Como se especializar se a maioria dos
sem emprego nem mesmo, ainda,
conseguiram o primeiro emprego?

Estamos sob uma grande cri-
se de empregos efetivos em todos
os setores da economia e os pou-
cos ofertados, são para serem de-
senvolvidos não mais com as mãos
e, sim, com os olhos, com a mente,
com a fala e com boa agilidade nos
dedos indicadores para digitar te-
clados de computadores e de tele-
fones digitais que mais têm sinais
com termos em inglês que letras
do nosso alfabeto e números ará-
bicos. Portanto, somos obrigados
a conhecer a língua inglesa e a sim-
bologia dos sistemas digitais onde
cada qual é multivalente ou seja:
exercem mais de uma função as
quais não são relacionadas nos
seus geradores (computadores e
telefones celulares) para que pos-
samos acessa-las. Somos obriga-
dos a perguntar essas funções
multivalentes para aqueles que já
há bom tempo operam essas má-
quinas, anota-las e ir armazenan-
do na mente. É verdadeiro que
'mão de obra' não mais quer dizer:
feito com as mãos. Tudo daqui
para frente será feito por máqui-
nas que dependem de baterias ou
energia elétrica ou ainda outro
tipo de energia. Logo não mais pre-
cisaremos das mãos, nem mesmo
para cumprimentar as pessoas,
fazer comida, escrever, coçar, cor-
tar o cabelo, comer, amparar os
bebes quando a mãe der à luz...

Esses aparelhos eletrônicos
(computadores e telefones digitais)
com a evolução sem controle da
internet, que é um meio de envio
para todo o mundo com velocida-

de quase a da luz, de sinais e men-
sagens que não são físicas e não
ocupam espaço, aparentemente.
Passamos a viver no abstrato sem
ainda estarmos preparados. Ima-
ginem, por exemplo, no momento
atual, alguém que montou uma
pizzaria e coloca no dia da sua inau-
guração uma mensagem na Inter-
net: "Pizza grande, vários sabores,
por apenas R$ 8,00 neste sábado,
no Boa Pizza, R. dos Sabores, 666,
bairro Boa Esperança, Frei Papi-
nha - SP - telefones: fixo 00/9999-
9999 e celular 00/99999-9999".
Admitindo que a mensagem seja
verdadeira e que, 1.000 pessoas a
receberam e fizessem contato tele-
fônico para encomenda-la ou ain-
da comparecessem para retirá-la,
os vendedores teriam condições de
atendê-los?  É claro que não, pois
o dono da pizzaria é uma pessoa e
tem apenas um empregado! Que
fuzuê seria? Essa mensagem via
internet atinge uma quantidade
imprevisível de pessoas numa ra-
pidez incalculável e ignoramos
qual a reação delas se não conse-
guirem ser atendidas. Vamos cul-
par a quem? E se fosse uma 'fake
news' não seria ainda pior?

É chegada a hora de regular
o uso e a forma de utilizar a inter-
net e suas associadas. Notícia vei-
culada na imprensa escrita e on-
line, nesta semana, nos dá conta
de que Larry Page (americano) e
Sergey  Brin (russo), ambos com
46 anos de idade, responsáveis pela
criação do motor de buscas  que
deu origem ao "Google", deixam o
comando da holding Alphabet, a
gigante que controla a "Google",
continuando a partir de agora,
ambos, no conselho de adminis-
tração e passando para Sundar
Pichai  que comandava a "Google"
a assumir a presidência da  Alpha-
bet. Diz-se que Larry e Sergey, em
conjunto, acumulam uma fortu-
na de US$ 110 bilhões e que Sun-
dar US$ 600 milhões. Os três são

lutadores que se iniciaram em
empreendimentos inovadores
da tecnologia, enfrentaram
seus obstáculos, passando por
todos os degraus do aprendi-
zado, sem pular etapas, especi-
alizando em várias ciências
para conquistar o sucesso.

Tudo tem o seu tempo. Con-
tudo, precisamos entender que
tempo não é espaço, distância, é o
ontem, o hoje, o amanhã (passa-
do, presente e futuro). A Terra,
utilizando a nossa medida em anos
terrestres que são convencionais,
dizem os cientistas existir há apro-
ximadamente 4,5 bilhões de anos
e o universo, até então, não conse-
guimos medir e acredito que mui-
to ainda falta para conseguirmos
sem que a universalidade esteja
alcançada, mas, as leis que sem-
pre existiram desde o começo do
universo, continuarão a existir.
Por isso é claro que a ela devemos
observar e elaborar as nossas leis
que são convencionais, tendo por
base o ontem, passado que viven-
ciamos e que nossos antepassa-
dos vivenciaram nos deixando
algumas informações para que
aproveitássemos suas experiên-
cias vividas e melhorássemos
nosso viver evolutivo e, a cadeia
de vivência evolutiva se ampli-
asse amanhã, futuramente, até
atingirmos a universalidade,
onde então não haverá distân-
cia entre nós humanos.

Já comentei a genial pergun-
ta e resposta, cujo autor desconhe-
ço, mas conheci na minha infân-
cia e creio que muitos, também a
conhecem: "O tempo perguntou
para o tempo, quanto tempo o tem-

po tinha. O tempo respondeu para
o tempo que tem tanto tempo,
quanto o tempo tem". Entendo que
citá-la neste momento é necessá-
rio, já que acima disse que tempo
não é distância e o fiz para carac-
terizar que o tempo do mundo é
suposição pois lá não estivemos
para testemunhar sua criação e,
se as leis que o regem são anterio-
res e ainda não se mudaram, é
salutar a frase "A pressa é inimiga
da perfeição", cuja origem busquei
na obra de Dionísio da Silva, "De
onde vêm as palavras", editora
Mandarim, 3ª edição que assim
explica: "Esta frase antológica pas-
sou ao acervo de ditos célebres
pela pena do famoso jurisconsulto
brasileiro, Rui Barbosa de Olivei-
ra, ao comentar a rapidez com que
se redigia o Código Civil Brasilei-
ro, que trouxe em sua versão fi-
nal, preciosas anotações do mes-
tre. Os detalhes sempre foram im-
portantes, nas redações das leis
como nas obras artísticas. Ao lon-
go dos carnavais, várias foram as
escolas de samba que perderam
pontos importantes pelo desleixo
com pormenores. O águia de Haia,
como era chamado por sua atua-
ção em famosa conferência que
pronunciou na Holanda, acrescen-
tou que a pressa é também "mãe
do tumulto e do erro".

Sejamos pacíficos, não deixe-
mos que cresçam as inverdades,
para o Natal, faltam 17 dias e noi-
tes e espero que possamos come-
morá-lo com paz, alegria e amor
no coração de todos nós e, que esta
semana que se inicia, as chuvas
que poderão cair, sejam calmas e
tranquilas para toda nossa região.

Aldo Nunes, contabilista,
advogado, consultor e
Agente Fiscal de Rendas
aposentado do Governo do
Estado de São Paulo. E-
mail: audusconsultoria
@gmail.com

Dirceu Gonçalves

"Não é normal o que os polici
ais vêem, ouvem, cheiram, to
cam e experimentam todos os

dias... Não é normal carregar a
carga emocionalmente, fisicamen-
te e mentalmente... ver cadáveres,
corpos mutilados, em decomposi-
ção. Crianças mortas, vítimas de
abuso, sem teto, sofrendo. Pesso-
as vitimadas, estupradas ou mor-
tas". Essas afirmações fortes es-
tão contidas num áudio que cir-
cula pelas redes sociais, cujo autor
se identifica como policial. Desfila
as agruras vividas pela classe, que
atua em situações extremas e, até
desumanas, e ainda tem de per-
manecer na estressante condição
de alerta absoluto pois além de tra-
balhar em escala rotativa, sem fe-
riados, aniversários, horas-extras
e direitos adicionais e não ter a
certeza nem  de terminar a jorna-
da e poder voltar para casa, preci-
sa se guardar porque, pelo simples
fato de ter a palavra "polícia" es-
crita na viatura e na farda, pode
ser alvejado e perder a vida.

Ser policial é para vocaciona-
dos e, com certeza, a maioria da
tropa o é. Não fosse assim, jamais
suportaria tanto o regulamento
funcional e disciplinar rígido quan-
to as adversidades de uma socie-
dade convulsionada como a nossa
se tornou. Por cumprir sua tarefa
de restabelecer a ordem - último
reduto, só acionado depois que to-
dos os demais falharam - o policial
se torna alvo dos marginais e, o mais
lamentável, também dos aprovei-
tadores político-ideológicos que vi-
vem sob esquemas de segurança
mas fazem questão de demonizar a
atividade. Seu trabalho enfrenta a
represália dos criminosos (cada dia
mais impunes e ousados) e a cam-
panha dos contumazes inimigos da
polícia, que investem na sua crimi-
nalização e com isso buscam lucro
político e institucional.

Melhor seria que os três po-
deres - Executivo, Legislativo e
Judiciário - mais a Sociedade Ci-
vil, estabelecessem um protocolo
para a atuação do policial. Isso
evitaria o cometimento de exces-
sos e a punição, mas, com certeza,

levaria a comunidade ao caos, pois
cada ocorrência é um caso autô-
nomo e imprevisível. O crime é cri-
ativo e inesperado, até para poder
subsistir. O policial precisa, a par-
tir do seu treinamento, ter discer-
nimento e amparo legal para apli-
car o que aprendeu na formação.
Sem isso, todos estaremos perdi-
dos e o crime (que não cumpre leis
nem regulamentos) evoluirá.

O policial não pode ter receio
de abordar suspeitos e nem de li-
berá-los quando as suspeitas não
se confirmam. Quando o suspeito
corre, é seu dever perseguir e con-
ter, mesmo que isso leve a fatos

adicionais, que devem ser modula-
dos pelas próprias corporações. O
policial contido e temente a repre-
sálias ou punições, não cumpre sua
missão e quem sofre é a população
carente de seus serviços.

"Não espere reconhecimento
daqueles que não conhecem o chei-
ro da pólvora ou o calor dos in-
cêndios" - aconselha o coronel
Marcelo Vieira Salles, comandan-
te da Polícia Militar de São Paulo,
em mensagem à tropa. Por hábito,
o soldado não aspira o aplauso.
Mas espera contar com a compre-
ensão e, se possível, o respeito,
principalmente quando é levado
pelas circunstâncias a empregar a
força para conter o mal maior. Não
é normal, nem inteligente, setores
da sociedade tentando imobilizar
quem, por dever de ofício, é o en-
carregado de sua segurança...

Tenente Dirceu Cardoso Gon-
çalves, dirigente da Aspomil
(Associação de Assistência
Social dos Policiais Militares
de São Paulo); e-mail:
aspomilpm@terra.com.br
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Prefeito assina contrato
da nova unidade de saúde
Unidade terá características de policlínica, com o dobro de tamanho da
unidade atual; obra custará R$ 1,4 milhão, verba do Ministério da Saúde
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Convenção coletiva
prevê aumento de 4,5%

Nosso último PONTO FI-PONTO FI-PONTO FI-PONTO FI-PONTO FI-
NAL NAL NAL NAL NAL de 2019. Normalmen-
te não temos dificuldade em
escolher temas para o co-
mentário diário. Para hoje,
confessamos alguns momen-
tos pensativos. Assunto polí-
tico? São inúmeros os moti-
vos num ano agitado. O mes-
mo se pode falar quando es-
pecificamente sobre a edu-
cação, saúde, segurança, jus-
tiça, enfim, uma lista intermi-
nável. Estamos finalizando o
ano em que se mexeu na Pre-
vidência Social e para o pró-
ximo se apresenta a reforma
administrativa e tributária,
não esquecendo das mudan-
ças trabalhistas. Mas, tem
muito mais quesitos para a
gente meditar: saneamento,
pesquisas, política consisten-
te para a cultura, sem esque-
cer exportação e importação,
inflação, juros, etc. E, a cor-
rupção? Eis um tabu sendo
derrubado, contudo, ainda
com sequelas, algumas nor-
mais e outras produzidas,
como a incrível suspensão da
prisão após condenação em
segunda instância, um passo
atrás no combate à impuni-
dade, uma marca que sem-

O prefeito Barjas Negri
(PSDB) assinou o contrato para
a construção da nova unidade
mista de saúde do Parque Pira-
cicaba e região, que terá caracte-
rísticas de policlínica devido ao
seu tamanho - o dobro da uni-
dade atual - e à estrutura sofisti-
cada de sua composição. A uni-
dade terá 883 metros quadrados
de área construída, em terreno da
Prefeitura de 2.276 metros qua-
drados, na rua Palmital, s/nº.

A obra custará R$ 1,4 milhão
- verba destinada pelo Ministério
da Saúde via Sincov (Sistema de
Gestão de Convênios e Contratos
de Repasse), com gestão do con-
trato da Caixa Econômica Fede-
ral. A construtora Soluções foi a
vencedora da licitação, com o me-
nor preço. O prazo de conclusão
previsto é de 15 meses, a contar da
data de emissão da Ordem de Ser-

viço e a consequente liberação dos
recursos pelo Governo Federal.

A região ganhará um centro
de saúde com ampla sala de es-
pera, sanitários masculino e fe-
minino adaptados para pessoas
com deficiência, fraldário, qua-
tro consultórios de clínica médi-
ca, dois consultórios para gine-
cologia, um consultório de pedi-
atria, uma sala de curativo, uma
ampla sala de reunião, sala de pro-
cedimentos e coletas, sala de va-
cina, sala de descanso para fun-
cionários, entre outros espaços.

A nova unidade de saúde do
Parque Piracicaba ocupará toda
a área do antigo centro comuni-
tário, do prédio onde funciona a
Pastoral da Criança e do campo
de bocha, que serão demolidos.
O campo de futebol será preser-
vado, bem como o atual prédio
da UBS (Unidade Básica de Saú-

de). Durante a construção, a
Pastoral será provisoriamente
transferida para uma casa ao
lado do Caof (Centro de Artes e
Ofício) do bairro. O centro comu-
nitário já está funcionando em
novas instalações. Assim que a
obra ficar pronta, a Pastoral ocu-
pará o prédio da atual UBS, cujo
funcionamento não será inter-
rompido para a construção.

O prefeito Barjas Negri obser-
vou que a região do Parque Pira-
cicaba vai receber uma unidade
de saúde moderna, bem equipa-
da e capaz de atender com quali-
dade toda a região. "Os pacientes
terão um ambiente amplo e con-
fortável e os profissionais da saú-
de também serão beneficiados
com uma estrutura adequada
para o desenvolvimento de um
trabalho de alto nível em prol da
comunidade local", explicou.

Para o secretário municipal de
Saúde, Pedro Mello, o prédio atual
é antigo e não comporta mais a de-
manda da região da Balbo, que cres-
ceu muito. "Precisávamos de uma
UBS com mais consultórios, mas
espaço na sala de espera, espaço
para atividades coletivas, ou seja,
com infraestrutura compatível à
necessidade da população, que há
anos espera por um equipamento
público melhor", ressaltou.

Hoje, a unidade atende apro-
ximadamente 24 mil pessoas, dis-
tribuídas em 14 bairros de área de
abrangência: Altos da Boa Vista,
Altos do São Francisco, Grand
Park, Jardim Colorado, Jardim
Itapuã, Jardim Maria, Jardim
Pacaembu, Monte Rey I, Parque
Piracicaba, Parque das Águas,
Parque Piracicaba (Balbo), Parque
São Mathes, Raízes, Vale do Sol,
Residencial Vida Nova 1, 2, 3, e 4.

Divulgação

Sincomerciários e Sincomércio assinaram a convenção

O Sincomércio Piracicaba (Sin-
dicato do Comércio Varejista) e o
Sincomerciários (Sindicato dos
Empregados no Comércio de Pira-
cicaba) assinaram a CCT (Conven-
ção Coletiva de Trabalho) que ga-
rante um reajuste de 4,5% no sa-
lário dos comerciários da cidade,
retroativo a 1º de setembro, data-
base da categoria. Além disso, os
trabalhadores do comércio recebe-
rão um abono de R$ 200, pago em
duas vezes, referentes aos salári-
os de janeiro e junho de 2020 e
pagos nos meses subsequentes.

A convenção define também,
o horário especial de funciona-
mento do comércio. No Centro e
corredores comerciais: até o dia 23

de dezembro, de segunda à sexta
das 9h às 22h, sábados - dias 14 e
21 - das 9h às 18h e domingos -
dias 15 e 22 - das 9h às 17h; dia 24
de dezembro, das 9h às 18h; dia 26
de dezembro, das 12h às 18h; dia
31 de dezembro, das 9h às 15h; dia
2 de janeiro de 2020, das 12h às
18h; Carnaval 2020, na segunda
(24 de fevereiro), aberto em horá-
rio normal, na terça (25 de feverei-
ro), fechado; na quarta (26 de fe-
vereiro), aberto a partir das 12h.

Shopping Piracicaba: a partir
desta sexta (13) até o próximo dia
23 de dezembro, das 10h às 23h;
domingos - dias 15 e 22 - das 12h
às 22h; dia 24 de dezembro, das
10h às 18h; dia 31, das 10h às 16h.

TTTTTIROIROIROIROIRO     DEDEDEDEDE G G G G GUERRAUERRAUERRAUERRAUERRA

Solenidade desativa a 10ª Delegacia Militar
Davi Negri

Solenidade de desativação aconteceu no último dia 5, na Câmara

Na solenidade de desativação
da 10ª Delegacia de Serviço Mili-
tar em Piracicaba, no último  dia
5, na Câmara de Vereadores, que
também marcou o ato de exone-
ração do Primeiro Tenente Júlio
Moacir da Silva Fagundes, depois
de três anos à frente da delegacia
e, que agora deve assumir um
posto na 11ª  Infantaria Leve, em
Campinas, o vereador Pedro Ka-
wai (PSDB) contemplou a secre-
tária Paula Okuda Araújo, na
entrega do requerimento de con-
gratulações 901/2010, pelos 22
anos de serviços prestados ao
município e 10 anos de atuação
perante a Junta de Serviço Mili-
tar do Estado de São Paulo.

Pedro Kawai considerou a
relevância da solenidade e, des-
tacou o legado de Paula Okuda,
em uma instituição que ajuda na
formação do cidadão, em pes-
soas justas, honestas, defenso-
ras da pátria e da cidadania e
que faz a diferença no dia a dia
do brasileiro. Sobre as mudan-
ças no Tiro de Guerra, o verea-
dor Kawai considerou a moder-
nidade que está vindo aí e, que
demanda novas ações, na otimi-
zação do atendimento, com vis-
tas à economia de recursos e de
espaços. Também lamentou a

falta de um atendimento direto
a que não teremos mais, visto
que o atendimento humano é
muito melhor que o mecânico.

O parlamentar agradeceu os
serviços garantidos pelo Tiro de
Guerra, em todos estes anos e, disse
que fez parte deste processo, quan-
do serviu o Exército. "É triste, mas
entendemos que seja em função
dos novos tempos na gestão pú-
blica, em qualquer esfera", disse.

O presidente da Câmara, Gil-
mar Rotta (MDB) também consi-
derou as mudanças em curso pelo
Exército em Piracicaba, pela saí-
da do Primeiro Tenente, Júlio
Moacir que agora passa a prestar
serviços à nação brasileira na ci-
dade de Campinas. O Tenente
Coronel de Serviço Militar, chefe
da 14ª Circuscrição de Serviço
Militar, que fez a leitura de refe-
rências elogiosas ao Primeiro Te-
nente Fagundes, destacou a im-
portâncias das mudanças no ser-
viço militar, principalmente em
função da sociedade como um
todo, onde relevantes noções de
cidadania são passados.

Também chamou atenção
para a nova concepção de agrupa-
menos, onde o Exército ficará em
novos postos de observação, o que
também poderá envolver a cidade

de Sorocaba e Campinas. E, ainda
considerou o trabalho com os jo-
vens e, a maneira de fazer um país
melhor. O militar também reite-
rou que o que muda na cidade será
a presença física, que demandará
ações de Campinas ou Sorocaba,
sendo que serão mantidas as mes-
mas interações, com a Prefeitura e
os parceiros de sempre. "Serão
novos profissionais à disposição de
atender a população", disse.

Os vereadores Rerlison Re-
zende, o Relinho (PSDB), André
Bandeira (PSDB) e Trevisan Jr.
(PL) também participaram da so-

lenidade e da entrega do reque-
rimento de congratulações à
Paula Okuda. Prefeitos de 12 ci-
dades da região de Piracicaba, a
exemplo de Águas de São Pedro,
Tietê, Laranjal Paulista e Santa
Maria da Serra, estiveram presen-
tes ou enviaram representantes.
O prefeito de Piracicaba, Barjas
Negri (PSDB), foi representado
pelo gerente de Desenvolvimento
Econômico, Pedro Cruz, que na
oportunidade assinou o livro his-
tórico, sendo testemunha da ata
de desativação do Primeiro Te-
nente Júlio Fagundes.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA I I I I INCLNCLNCLNCLNCLUSIVUSIVUSIVUSIVUSIVAAAAA

Salão Nobre vai receber adequações indicadas
Davi Negri

A última reforma do Salão Nobre ocorreu em 2002

A Câmara de Vereadores de
Piracicaba fará adequações físicas
no Salão Nobre Helly de Campos
Melges, como parte das ações pre-
vistas no projeto Câmara Inclusi-
va. A intenção é aproveitar o perí-
odo do recesso parlamentar, em
janeiro do próximo ano, para dar
início às intervenções, que preve-
em a reforma do palco e a troca do
revestimento acústico. A última
reforma ocorreu em 2002.

O presidente da Câmara, ve-
reador Gilmar Rotta (MDB),
lembra que as modificações res-
peitarão todas as normas de se-
gurança e de melhoria do siste-
ma acústico. "A demanda foi
identificada pelas entidades da
cidade, que visitaram todos os
ambientes da Casa e produziram
um relatório das adequações ne-
cessárias. A Mesa Diretora se
comprometeu a realizá-las, res-
peitando sempre a disponibilida-
de orçamentária", explica.

Para que as modificações se-
jam colocadas em prática, a Câ-
mara abriu essa semana a licita-
ção 58/2019, do tipo menor va-
lor global, com a publicação do
edital no Portal da Transparên-
cia. O pregão presencial aconte-
ce no dia 20, às 9h, na sala de
reuniões do segundo andar do
prédio anexo, à rua São José,
547, no Centro. Segundo o dire-
tor do Departamento de Admi-
nistração, Mauro Rontani, a
ideia de fazer as obras em janei-

ro surgiu por causa da diminuição
do fluxo de atividades na Casa.
Como forma de permitir o anda-
mento adequado dos trabalhos, o
departamento enviou aos gabine-
tes comunicado, de que nenhuma
atividade será realizada no local já
a partir da próxima semana.

A estimativa do Departamen-
to de Relações Públicas e de Ceri-
monial é que o salão nobre tenha
recebido pelo menos 150 ativida-
des em 2019. "O salão nobre é uti-
lizado pelo menos três vezes por
semana e, muitas vezes, durante
toda a semana, por isso janeiro é o
mês mais adequado para as
obras", informa o diretor deste
departamento, Ademar do Carmo
Luciano Junior, responsável pela
gestão das ações no espaço.

A troca do revestimento
acústico é necessária por causa
do desgaste dos anos. "São vá-
rios anos sem nenhuma refor-
ma significativa. Por mais que
passe por manutenção periódi-
ca, é normal que esse desgaste
ocorra, pois, o prédio da Câma-
ra tem mais de 60 anos de cons-
trução", explica Rontani.

A Câmara pretende que os
painéis utilizados para a finali-
dade possuam alta resistência
mecânica e elevado coeficiente de
absorção sonora, a exemplo dos
que são aplicados em teatros, au-
ditórios e cinemas. A empresa
responsável pela obra deverá
aplicar no salão nobre materiais

que estejam com as normas de
segurança contra incêndio. Ao
ser contratada para o serviço, a
empresa também será responsá-
vel pela retirada do entulho e das
espumas acústicas antigas.

No caso do palco, o piso viní-
lico amadeirado deve ter garan-
tia de 20 anos no tratamento
anti-cupim, como ainda rampa
lateral de acesso do lado direito e
prolongamento do público, no
lado esquerdo. O material deve ser
lavável, também com tratamento
acústico. Ainda conforme Ronta-
ni, a Câmara manterá o piso ori-
ginal, em taco de madeira, sendo
feito apenas o seu restauro. Es-
tão previstas também retirada
das espumas antichamas instala-

das nas paredes, pois perderam a
validade e, em uma etapa futura,
a troca das cortinas, pois seria
inviável a manutenção, e do sis-
tema de ar condicionado.

A Câmara também fará no
mês de janeiro a reforma dos ba-
nheiros masculino e feminino lo-
calizado no hall do salão nobre,
conforme divulgado na semana
passada e também após as suges-
tões encaminhadas pelas entida-
des que participam do Câmara In-
clusiva: Comdef (Conselho Muni-
cipal de Proteção, Direitos e De-
senvolvimento da Pessoa com De-
ficiência), Centro de Reabilitação,
Espaço Pipa, Avistar, Apae, Escola
Passo a Passo, Apaspi, Centro Dia
Crescer e Libras Piracicaba.

pre envergonhou nossa na-
ção. Tem mais. Muito mais.
Contudo, dezembro, é um
momento propício para um
stop: inspira-se papos leves,
abrindo espaços para espe-
rança e harmonia. Imagina-
mos uma torcida radical para
a valorização do esporte. Que
o nosso glorioso XV consiga
montar um elenco e time para
não fazer feio na Copa Brasil
e conquistar o título do Cam-
peonato Paulista da Série A-2.
Apoio irrestrito a todos os es-
portes, o meio mais seguro
para unir todos os extremos
possíveis e imagináveis.

SAÚDESAÚDESAÚDESAÚDESAÚDE
A TODOSA TODOSA TODOSA TODOSA TODOS
É difícil, talvez até impos-

sível, encontrar alguém que
não viveu um momento de
dor ou tristeza em 2019 por
conta de um parente, amigo,
ou conhecido querido, vítima
da saúde comprometida. A
boa qualidade de vida virou
moda e exigência. Por isso, a
todos, indistintamente, nos-
sos votos de um 2020 com
a marca da felicidade. PazPazPazPazPaz
no Natal .  At i tudes no-no Natal .  At i tudes no-no Natal .  At i tudes no-no Natal .  At i tudes no-no Natal .  At i tudes no-
bres em 2020bres em 2020bres em 2020bres em 2020bres em 2020.

GGGGGRUPORUPORUPORUPORUPO BIG BIG BIG BIG BIG
Maxxi Atacado reinaugura loja

Com o objetivo de aumentar
a participação no formato ataca-
rejo, o Grupo Big investe no Ma-
xxi Atacado e reinaugurou loja
em Piracicaba, ontem (12), na
avenida Dr. Cássio Pascoal Pa-
dovani, 150, no bairro Morum-
bi. O projeto prevê a mudança de
posicionamento e identidade vi-
sual da marca, a transformação
estrutural e tecnológica das uni-
dades em todo o Brasil. Dessa
forma, a bandeira passa a ser
uma unidade estratégica de ne-
gócios para a empresa nos próxi-
mos anos, com foco em consu-
midores e comerciantes de todos
os tamanhos e segmentos.

O Maxxi Atacado de Piraci-
caba passa a combinar inovação,

melhor experiência de compra,
preços mais baixos e ampliação de
sortimento. O mix de itens à ven-
da passa de 4 mil para 6 mil e as
áreas de checkout ficaram maio-
res para facilitar o trânsito de cli-
entes na saída da loja e otimizar o
trabalho dos operadores de caixa.
"O formato atacarejo ganhou bas-
tante força nos últimos tempos e
enxergamos um grande potencial
de crescimento ao reposicionar a
marca com diferencial em sorti-
mento, preço, atendimento, autos-
serviço e experiência de compra,
focando em todos os públicos, des-
de pequenos a grandes comerciais
e consumidores finais", explica
Beto Alves, diretor-executivo de
Atacado do Grupo BIG.
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Santa Casa comemora 165
anos com solenidade, hoje
A entidade de Piracicaba é hoje uma das mais importantes instituições
filantrópicas do País; solenidade, nesta sexta (13), começa a partir das 9h

Divulgação

Pavão é membro da Mesa Diretora da Santa Casa desde 1996

A partir das 9h desta sexta
(13), a Santa Casa de Piracicaba
receberá médicos, funcionários,
autoridades, empresários e convi-
dados para a solenidade que mar-
cará os 165 anos da instituição,
fundada em 25 de dezembro de
1854, pelo comerciante português
José Pinto de Almeida. O evento
terá missa em ação de graças cele-
brada pelo Frei Maurício dos An-
jos, entrega de Moção de Aplau-
sos de autoria do vereador André
Bandeira (PSDB), apresentação
das principais ações da instituição
e coffee de integração.

Consagrada como uma das
mais importantes e respeitadas
instituições filantrópicas do País,
foi a sétima Santa Casa instituída
no Estado de São Paulo. Segundo
o provedor João Orlando Pavão, a
credibilidade da qual a Santa Casa
desfruta junto à comunidade é
resultado do trabalho que o hos-
pital desenvolve junto aos mais de
1.700 funcionários e aos 338 mé-
dicos que, mensalmente, chegam
a realizar mais de 20 mil atendi-
mentos. "Não há fórmulas. Há ati-
tude e muito trabalho por parte de
uma equipe treinada e qualificada
para aliar assistência humaniza-
da a modernas tecnologias", diz

Pavão, que também é diretor da
Fehosp (Federação das Santas
Casas do Estado de São Paulo),
membro da CMB (Confederação
das Misericórdias do Brasil) e do
Sindhosfil (Sindicato dos Hospi-
tais Filantrópicos).

Pavão enaltece também os
parceiros da Santa Casa, a exem-
plos dos diretores da instituição,
todos voluntários; dos empresári-
os que adotaram 38 quartos do
SUS (Sistema Único de Saúde)
contribuindo para a reestrutura-
ção desses espaços; dos parlamen-
tares que têm direcionado emen-
das beneficiando a Instituição com
o repasse de verbas; e do Fórum
de Piracicaba, que incluiu a insti-
tuição na relação de entidades be-
neficiadas com verbas provenien-
tes do cumprimento pecuniário de
penas alternativas. "Quero ressal-
tar aqui, sobretudo, o apoio da CJ
do Brasil, que além de adotar um
quarto SUS e doar 10 novas e mo-
dernas máquinas de hemodiálise,
é a patrocinadora máster da Cor-
rida Pela Vida que a Santa Casa
promove anualmente para consci-
entizar sobre a importância da
doação de órgãos", destaca.

Segundo o provedor, o apoio
que a Santa Casa tem recebido da

sociedade permite à instituição
ampliar o nível da qualificação
multiprofissional, manter uma es-
trutura hospitalar acolhedora e
investir em tecnologia de ponta
com vistas ao maior conforto e se-
gurança dos processos. "Com essa
dinâmica de atuação, a instituição
tem cumprido com o papel social
de estender assistência médico-
hospitalar pelo Sistema Único de
Saúde, impactando de forma po-
sitiva a vida das pessoas que
mais precisam", afirma Pavão,
apontando a confiança como

base para o estabelecimento de
qualquer relacionamento, princi-
palmente na área da saúde.

Pavão garante que, para man-
ter a consolidação de sua marca, a
Santa Casa de Piracicaba dará con-
tinuidade ao plano de expansão da
estrutura física do hospital, com a
construção e ampliação de serviços
e setores para melhor atender a
população. "Investimentos serão
direcionados também para aprimo-
rar a assistência direcionada a cli-
entes do Santa Casa Saúde, plano
de saúde da instituição", pontua.

HHHHHOSPITOSPITOSPITOSPITOSPITALALALALAL R R R R REGIONALEGIONALEGIONALEGIONALEGIONAL

Espaço ecumênico
será inaugurado dia 17

RRRRRAFAFAFAFAFARDARDARDARDARD

Deputada Bebel garante verba para pavimentação asfáltica
Divulgação

Prefeito Carlos Bueno assinatura a documentação, ao lado do vereador Alex Sandro

Atendendo a pedido do vere-
ador Alex Sandro Domingues
Santos (PT), a deputada estadual
Professora Bebel (PT) garantiu
uma verba estadual no valor de
R$ 175 mil para pavimentação as-
fáltica na cidade de Rafard. O con-
vênio para liberação do recurso foi
assinado pelo prefeito Carlos Ro-
berto Bueno (Cidadania) na ma-
nhã de ontem (12), em Piracicaba,
no gabinete da deputada e acom-
panhada pelo vereador Alex.

O bairro Sete Fogões, confor-
me o vereador Alex, estava há cer-
ca de 20 anos sem receber uma
melhoria pública e a pavimenta-
ção asfáltica é uma antiga reivin-
dicação dos moradores. "A depu-
tada teve a sensibilidade de nos
atender neste pedido, que em
muito irá ajudar aos moradores",
destacou o vereador.

De acordo com o prefeito,
o recurso será suficiente para a

pavimentação asfáltica de uma
das duas ruas do bairro Sete
Fogões, localizado a cerca de 15
quilômetros do Centro da cida-
de. "Uma grandeza essa inicia-
tiva da deputada Bebel de nos

ajudar em Rafard. Essa obra
tem uma importância muito
grande e faço questão de agra-
decê-la, em nome de toda nos-
sa população, assim com ao ve-
reador Alex por intermediar

este pedido. E vamos continu-
ar trabalhando para conseguir-
mos mais verbas e realizar toda
pavimentação asfáltica", disse
o prefeito, bastante satisfeito
com o apoio recebido.

Divulgação

Pacientes poderão assistir uma cantata de Natal, neste sábado

Edson Rossini

Neste mês de dezembro, o
HRP (Hospital Regional de Piraci-
caba) promove diversas ações para
fortalecer o espírito natalino entre
os pacientes e os colaboradores. A
comissão de Humanização da uni-
dade iniciou uma campanha de
arrecadação de produtos de higie-
ne pessoal como fraldas ou papel
higiênico ou um kit de banho para
os moradores do Lar Betel. Além
da arrecadação, os pacientes in-
ternados na unidade poderão as-
sistir uma cantata de Natal, neste
sábado (14), às 16h, realizada pela
Igreja Presbiteriana do bairro Pi-
racicamirim. No dia 17, a direção
do HRP inaugura o espaço ecu-
mênico do hospital (capela), às 9h,
com o primeiro culto ministrado
por um padre e um pastor.

De acordo com a comissão de
Humanização, os produtos arreca-
dados foram sugeridos pelos diri-
gentes do Lar Betel. "Atualmente a
maioria dos nossos pacientes inter-
nados para tratamento clínico são
idosos, e alguns são moradores de
casas de repouso como o Lar Be-
tel", comenta Eliana Faria da co-
missão. A definição pela instituição
priorizou os produtos de higiene.

A campanha não é exclusiva
dos colaboradores do HRP e está
aberta a toda população. Os pro-
dutos pedidos são: Pacote de fral-
da grande GG ou EXG, ou pacote
grande de papel higiênico ou um
kit com bucha de banho; hidra-
tante; desodorante sem cheiro;
shampoo sem lágrimas; talco e
sabonete. "É muito importante
ressaltar o espírito de compaixão
e solidariedade entre os colabo-
radores e a população, pois a par-
tir dessa ação se destaca a cor-
responsabilidade de vínculos so-
lidários, participação coletiva e a
interação com instituições como
o Lar Betel, que sempre necessi-
tam de ajuda para cuidar dos ido-
sos", enfatiza Faria.

As doações serão recebidas até
o dia 16 de dezembro. Os pontos
de arrecadação são a recepção cen-
tral e a recepção da internação do
HRP. "Como é um ato solidário,
nossa expectativa é arrecadar o
maior número possível de produ-
tos, pois a sensação de ajudar,
principalmente na época de natal
é gratificante. Então contamos com
a ajuda de todos", ressalta Lenara
Carvalho da comissão.

DOCUMENTÁRIO
O vídeo-documentário Luta
Diária: Um olhar para a pro-
fissão doméstica no Brasil
será exibido, nesta sexta
(13), às 20h, no Anfiteatro do
Bloco 7 da Unimep (Univer-
sidade Metodista de Piraci-
caba), no campus Taquaral.
A entrada é gratuita. Com
duração de 20 minutos, a
produção gira em torno das
experiências de três traba-
lhadoras domésticas de Pi-
racicaba - Gisele, Janaína e
Sônia - e faz uma reflexão
dos problemas que a informa-
lidade traz para a profissão.
A categoria teve os direitos
trabalhistas regulamentados
em 2015, mas grande parte
dos trabalhadores não é re-
gistrada. A narrativa é condu-
zida por dados estatísticos
e análises dos historiadores
Antônio de Paula Júnior e
Preta Rara, da coordenado-
ra do Sindicato Trabalhado-

ras Domésticas de Campi-
nas, Eliete Ferreira da Silva,
do advogado especialista em
causas trabalhistas Daniel
Silva Nunes e da chefa de
atendimento da CAT (Central
de Apoio ao Trabalhador) de
Piracicaba, Luciana Goes.
Luta Diária também compa-
ra as condições de trabalho
do período escravocrata e
da pós-abolição às caracte-
rísticas e situações que per-
meiam a profissão na atua-
lidade. O curta-metragem
foi dirigido e produzido por
alunos de Jornalismo da
Unimep para o TCC (Traba-
lho de Conclusão de Cur-
so), com direção de Pedro
Martins, roteiro e edição fi-
nal de Fernando Jacomini,
pauta e pesquisa de Laris-
sa Souza e produção de
Isabella Ercolin e Lorem
Camargo. A orientação é do
professor João Turquiai Jr.
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Entidade recebe novos associados, em pizzada
Em pizzada,  posse e entrega de medalhas e diplomas a várias personalidades; fotos são de Edson Rontani Jr, Gabriel Rontani e Oswaldo Novello

O Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba (IHGP) rea-
lizou, dia 28 de novembro, das 19
às 22 horas, na Pizzaria Capricho-
sa, sua II Pizzada, com posse aos
seus novos associados. Receberam
a "Medalha e Diploma IHGP", na
ocasião, dez novos associados:

Prof. Dr. Epaminondas Sansígolo
de Barros Ferraz professor apo-
sentado do CENA/USP, que recen-
temente editou o livro "Avoengos",
com apoio do IHGP; a escritora
Cynthia da Rocha, que recentemen-
te recebeu o prêmio FAC por seu
livro de "Lendas de Piracicaba"; o

fotógrafo e fisioterapeuta Helder
do Prado Souza, que ensejou este
ano ao Instituto uma bela exposi-
ção de fotos que percorreu vários
ambientes culturais da cidade.
Além deles foram indicados o ad-
vogado Pedro Vicente Ometto
Maurano, ex-vice presidente da

CPFL, atualmente empenhado na
construção da biografia do ex
professor da Esalq Guido Ranza-
ni, que recebeu a Medalha Pru-
dente de Moraes do IHGP; a es-
critora Ivana Maria França de
Negri, editora da página "Litera-
tura" na Tribuna de Piracicaba e

membro ativa da Academia Pira-
cicabana de Letras e do  Clip e
Golp, grupos literários locais; a
diretora do Colégio Piracicabano,
Joselene Rodrigues Henriques,
matemática formada pela Unimep
e doutoranda em educação pela
mesma instituição; o artista plás-

tico e diretor cultural da Acipi,
Palmiro Romani, Leandro Anto-
nio Pavan, gerente comercial e
MBA em vendas; a profa. Joceli
de Fátima Cerqueira Lazzier, di-
retora do Centro Cultural Mar-
tha Watts, André Manoel da Sil-
va, Oficial Policial Militar.

Fotos: Divulgação

Barjas Negrim Valdiza Capranico e Edson Rontani Jr. Denis Marcorini, Cynthia Rocha e Leda Rodrigues Edson Rontani Jr Carolina Martin Adolpho Queiroz Valdiza
Capranico Aracy Ferrari Alexandre Neder Jamil Abib

Epaminonda Sansigolo e Yara Epaminondas Sangisolo, Cynthia Rocha, Helder Prado, Pedro
Maurano, Ivana Negri, Leandro Pavan, Joceli Lazier e Palmiro
Romani

Estela Vieira, Camila Vieira e Joceli Lazier

Octávio Helene e Maria Graziela, Ivana Negri, Mariana, Cássio
Fernndo, Cássio Camilo, Talita, Ana Camilla, Ana Clara, Ana Laura,
Ana Liz de Negri

Palmiro Romani e Vera Tatiana, Magá, Pedro Maurano, Ana Carla, Maria Paula

Edson Rontani Jr entrega diploma a Helder Prado

Lançamento de livro sobre bairro Pompéia
O Instituto Histórico e Geo-

gráfico de Piracicaba (IHGP)
teve casa lotada para lançamen-
to do livro "A família Galesi e as

origens do bairro Pompéia", es-
crito por Amadeu Provenzano

Filho. Foi uma manhã de autó-
grafos muito concorrida.

Edson Rontani Jr., Aracy Ferrari, Vitor Vencovsky, Amadeu
Provenzano Filho e Valdiza Capranico

Edson Rontani Jr., José Otávio Menten, Adolpho Queiroz e
Valdiza Capranico

Fotos: Divulgação
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Vitor lança Ferrovia e
Sociedade, no IBA, sábado
Vitor Pires Vencovsky é coordenador do Museu de Logística da Esalq,
foi presidente do IHGP, é presidente da Academia Piracicabana de Letras

Vitor Vencovsky

O livro apresenta conteúdos relacionados ao setor ferroviário

NNNNNOVOSOVOSOVOSOVOSOVOS     FILMESFILMESFILMESFILMESFILMES

Quatro estreias nas
telonas de cinema

John Cena e  Christian Convery na comédia familiar Brincando com Fogo

Divulgação

Corrigindo um pensamento
A partir de 1996, quando as

empresas ferroviárias foram con-
cessionadas para a iniciativa pri-
vada, começou um amplo traba-
lho para mudar o pensamento
(mindset) dos brasileiros com re-
lação aos assuntos transporte, lo-
gística e ferrovia. O livro Ferrovia
e Sociedade procura corrigir este
mindset ou, pelo menos, abrir es-
paço para que todas as pessoas
possam rediscutir algumas ques-
tões de forma mais ampla.

A seguir são apresentadas
algumas afirmações muito uti-
lizadas pelos brasileiros e os res-
pectivos comentários apresenta-
dos no livro.

Juscelino Kubitschek
ajudou a destruir as ferrovi-
as no Brasil, já que apoiou a
indústria automobilística

É uma versão muito limitada
da história, mas amplamente uti-
lizada. O que se verifica, no entan-
to, é que o declínio ou decadência
das ferrovias e a ampliação das
rodovias no século XX foram um
acontecimento global e não uma
realidade exclusiva do Brasil. To-
dos os países se reorganizaram
para enfrentar a concorrência dos
carros e caminhões.

A decadência das ferro-
vias no Brasil na segunda

metade do século XX aconte-
ceu por falta de investimen-
tos do governo.

Na verdade, a decadência
aconteceu por falta de cargas. A
partir de 1929, o país resolveu se
industrializar e a melhor opção
para transportar produtos de con-
sumo é através das rodovias, pois
realiza o serviço porta a porta.
Portanto, as ferrovias, construí-
das no século XIX para exportar
café, não tinham como atender as
necessidades das indústrias e dos
pontos de venda.

O sucesso das ferrovias
no momento atual se deve
aos investimentos realizados
pelas concessionárias.

O sucesso se deve ao crescen-
te aumento da demanda de com-
modities agrícolas e minerais por
parte da China.

A matriz de transportes
brasileira está desequilibra-
da e precisa ser modificada
para favorecer as ferrovias
e hidrovias

A afirmação indica que al-
guém está querendo se apropriar
da matriz de transportes brasi-
leira, nesse caso, o setor exporta-
dor de commodities. O que se ve-
rifica é que a matriz brasileira é
mais rodoviária atualmente por-

que atende plenamente os interes-
ses da sociedade brasileira.

As ferrovias ajudam no
desenvolvimento do país.

É uma afirmação que não
pode ser comprovada na práti-
ca. A Estrada de Ferro Carajás,
entre Parauapebas (PA) e São
Luís (MA), é uma das ferrovias
mais produtivas do mundo. Ape-
sar disso, atravessa os estados
mais pobres do país, com baixís-
simo IDH - Índice de Desenvol-
vimento Humano.

A gestão pública é inefi-
ciente e a privado eficiente

São duas realidades distin-
tas, que não podem ser compa-
radas. O público trabalha para
universalizar os serviços, por-
tanto, opera na totalidade do
território, independente das di-
ficuldades. O público visa o be-
nefício do cidadão. O privado
atua de forma seletiva e utiliza
os recursos disponíveis, infra-
estruturas, por exemplo, para
atendes interesses particulares
que, em muitos casos, estão lo-
calizados em outros países.

Um sistema de transpor-
te funciona como uma arté-
ria que irriga as regiões em
que atravessa

Pessoas que usam esta afir-
mação dão consideradas sansimo-
nistas ou deterministas, pois acre-
ditam que os benefícios dos siste-
mas de transportes são distribuí-
dos automaticamente para toda a
sociedade. Isso só existe com as
artérias, que transportam sangue
para todas as partes do corpo hu-
mano de forma automática e a
partir de regras muito bem defini-
das. No caso dos transportes, as
regras são definidas por determi-
nados interesses econômicos, so-
ciais e políticos, que variam de país
para país. É por isso que alguns
países conseguem aproveitar me-
lhor os benefícios do uso das fer-
rovias e outros não.

Piracicaba é fim de linha.
Fim de linha é uma afirma-

ção limitada ao ponto de vista das
empresas ferroviárias. Na verda-
de, Piracicaba é o centro do esta-
do de São Paulo, do Brasil e, em
alguns casos, do mundo. É reco-
nhecida nas artes plástica (Almei-
da Júnior, família Dutra), no hu-
mor gráfico, na música, na edu-
cação, literatura (Thales Castanho
de Andrade), indústria (família
Dedini), agricultura (ESALQ) etc.
E, atualmente, está nas primeiras
colocações no país em gestão pú-
blica, considerando qualidade de
vida, educação e saúde.

Principais características do sistema ferroviário nacional
- Apenas um terço da malha con-
cessionada à iniciativa privada
entre 1996 e 1998 é efetivamente
utilizada. A preferência é pelos
trechos que fazem parte dos cor-
redores de exportação.

- O sistema ferroviário brasileiro é
controlado por três empresas, que
transportam, em grande parte,
suas próprias cargas.
- O serviço de transporte ferroviá-
rio está limitado a uma variedade

pequena de produtos, como com-
modities minerais e agrícolas.
- Os contratos de concessão privi-
legiam a operação dos sistemas e
não a prestação de serviços.
- Poucas ferrovias foram construídas

nos últimos 20 anos e algumas estão
com as obras paradas ou atrasadas.
- O planejamento das ferrovias
está limitado ao atendimento das
necessidades do setor agro-mí-
nero exportador.

O pesquisador do Grupo
Esalq-LOG e coordenador do Mu-
seu de Logística da Esalq, Vitor
Pires Vencovsky – presidente da
Academia Piracicabana de Letras
– apresenta pela primeira vez ao
público seu livro “Ferrovia e Soci-
edade”. A obra é resultado de
mais de 15 anos de pesquisas, abor-
dando toda a experiência acadê-
mica e profissional do autor, ad-
quirida pela participação em pro-
jetos, palestras, congressos, feiras,

trabalhos técnicos, viagens de
campo e aulas relacionadas ao
tema ferrovias. O lançamento acon-
tece neste sábado (14), às 10h, no
IBA (Instituto Beatriz Algodoal),
na rua São José, 446.

O livro apresenta conteúdos
relacionados ao setor ferroviário,
como sua organização e funciona-
mento no cenário brasileiro atual,
além de procurar a criação de de-
bates por meio de novas perspecti-
vas a respeito de conceitos como

matriz de transportes, privatiza-
ção, infraestrutura de transpor-
te, desenvolvimento, planeja-
mento, investimento e patrimô-
nio histórico. Segundo o autor,
o objetivo da publicação é apre-
sentar um conteúdo que ajude
os leitores a compreender melhor
a organização e o funcionamen-
to das ferrovias brasileiras.

Composto por textos origi-
nalmente publicados no jornal
“A Tribuna Piracicabana”, entre

os anos de 2017 e 2018, a obra é
dividida em três partes, come-
çando com a periodização do sis-
tema ferroviário seguida da ca-
racterização das ferrovias no ce-
nário atual e, por fim, a organi-
zação de fotos, que concluem o
pensamento de que “as ferrovias
não são representadas apenas
por trens e cargas”. Livro dispo-
nível para compra na
www.amazon.com.br; e os im-
pressos serão vendidos no local.

"Entre Facas e Segredos",
"Crime Sem Saída", "Playmobil -
O Filme" e "Brincando com Fogo"
são as estreias nas telonas do Cine
Shopping Piracicaba. Três belos
filmes continuam em cartaz: a co-
média romântica natalina "Uma
Segunda Chance Para Amar", a
aventura de fantasia da Disney
"Malévola - Dona do Mal" e o
emocionante drama "Mais Que
Vencedores", que mistura fé, ri-
sos e lágrimas e é visto por lide-
ranças cristãs como uma ferra-
menta de evangelização.

BRINCANDO COM
FOGO -- O fortão John Cena, que
além de ator é também um luta-
dor profissional, é o protagonista
desta comédia familiar dirigida
por Andy Fickman. É a história de
três bombeiros, liderados pelo ri-
goroso Jake (Cena), que acabam
envolvidos em uma situação caó-
tica após resgatarem de um incên-
dio três crianças indisciplinadas.
Como não conseguem localizar os
pais dos três, precisam eles mesmos
cuidar das crianças, mesmo sem ter
o menor cacoete para a função. Com
essas crianças incontroláveis, o re-
sultado é muita bagunça entre
muita água e espuma.

ENTRE FACAS E SEGRE-
DOS -- Antes de retornar à telas
no papel  do agente secreto James
Bond com o novo filme "007 - Sem
Tempo Para Morrer", com lança-
mento previsto para abril de 2020,
Daniel Craig protagoniza este elo-
giadíssimo filme que conta uma
história de mistério e assassinato
à moda antiga que remete as me-
lhores e mais angustiantes histó-
rias narradas pela dama do crime
Agatha Christie. Na trama, Har-
lan Thrombey, um velho e rico ro-
mancista de mistério, convida sua
numerosa família para sua festa
de 85 anos, mas logo é encontra-
do morto em sua propriedade.
Para investigar o misterioso assas-
sinato, é contratado o detetive Be-
noit Blanc (Craig). No entanto,
descobre que, entre uma família
excêntrica e conflituosa, e diferen-

tes e misteriosos funcionários, to-
dos podem ser considerados sus-
peitos do crime. A direção é de
Rian Johnson (de "Star Wars: Os
Últimos Jedi") e, além de Craig,
o ótimo elenco traz também Chris
Evans, Jamie Lee Curtis e Ana
de Armas, esta no papel de en-
fermeira e cuidadora do velho
Harlan, vivido pelo veteraníssi-
mo Christopher Plummer. Ao
completar 90 anos, nesta sexta-
feira, Plummer ainda é lembra-
do pelos fãs mais antigos como o
rigoroso Capitão George Von
Trapp, do inesquecível musical
"A Noviça Rebelde" (1965).

CRIME SEM SAÍDA --
Com suspense e muita ação, este
filme policial traz como protago-
nista Chadwick Boseman, astro do
filme "Pantera Negra" (2018). Ele
vive Andre Davis, um detetive de
Nova York que recebe o complexo
desafio de achar e prender dois
assassinos de policiais que estão à
solta na cidade. Para caçá-los, ele
fecha as 21 pontes (daí o título ori-
ginal do filme, "21 Bridges") que
dão acesso à ilha de Manhattan.
Porém, quanto mais ele avança na
investigação, mais percebe que sua
própria corporação faz parte de
uma rede de criminosos. A dire-
ção é de Brian Kirk, mais conheci-
do por dirigir episódios da série
"Game of Thrones".

PLAYMOBIL - O FILME -
- Esta divertida aventura de ani-
mação infantil do diretor estrean-
te Lino DiSalvo (um veterano ani-
mador da Disney) é baseada no
famoso brinquedo alemão Play-
mobil, criado em 1974 pelo alemão
Hans Beck (1929-2009). Narra as
aventuras de Marla, que embarca
numa jornada épica para encon-
trar seu irmão Charlie, que desa-
pareceu no vasto e maravilhoso
mundo animado de brinquedos
Playmobil.  Produzido na França
com um orçamento de US$ 75 mi-
lhões, o filme já arrecadou mun-
dialmente desde agosto último a
impressionante soma de US$ 690
milhões. (Antonio M.L. Toledo)
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XV de Piracicaba conhece
adversário da primeira fase
Nhô Quim não disputa a competição desde 1991; alvinegro piracicabano
enfrentará o Londrina, em fevereiro, no estádio Barão da Serra Negra

Elcio Fabretti

Elenco do XV de Piracicaba segue em ritmo de preparação

TTTTTORNEIOORNEIOORNEIOORNEIOORNEIO

Selam: futebol de mesa
reúne 20 participantes

Divulgação

 Torneio de Futebol de Mesa aconteceu nos últimos dias 10 e 12

Fim do início,
ou início do fim

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista,  repórter esportivo, setorista do XV de Piracicaba,
Whatsapp: (19) 99926-0030. ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do

XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

Olá, alvinegros apostólicos
romanos! Muito obrigado, pela
companhia semanal em nosso
espaço democrático e livre de
qualquer amarras. Aqui, as opi-
niões têm o respeito e a seguran-
ça de serem colocadas sem res-
trições, como deveria ser em to-
dos os setores da sociedade.

O ano está em seu final, a
temporada do futebol nacional
já fechou as cortinas e a única
luz ainda que brilha é a do Fla-
mengo, que vai disputar o mun-
dial de clubes após a conquista
da Libertadores, e pode enfren-
tar caso tudo ocorra bem, o Li-
verpool na final. Será memorá-
vel, assim como já fomos agraci-
ados com o Santos, São Paulo,
Grêmio, o próprio Flamengo e
por que não o Palmeiras!

Por aqui na província, va-
mos nos ocupando em pensar
como será a próxima temporada
de 2020. Pelos critérios adota-
dos em termos de planejamento,
não crio muitas expectativas. É
lógico que quero e muito quei-
mar a língua e deixar os respon-
sáveis pelo XV me esfregarem na
cara conquistas e acessos. Eu iria
gostar e muito!

Mas pelas contratações,
empréstimos dos dois lados e

O XV de Piracicaba conheceu,
na tarde de ontem (12), após sor-
teio realizado na sede da CBF
(Confederação Brasileira de Fu-
tebol), no Rio de Janeiro, o seu
adversário na primeira fase da
Copa do Brasil 2020, competição
que não disputa desde 1991. O
Nhô Quim irá encarar o Londri-
na, em jogo único que acontecerá
no estádio Barão da Serra Negra,
em Piracicaba, no dia 5 ou no dia
12 de fevereiro, o que ainda será
confirmado pela CBF, assim como
o horário da partida.

Melhor colocado no ranking
da entidade organizadora do
torneio, o Londrina terá a van-
tagem de obter a vaga para a se-

gunda fase com um empate. Só
a vitória interessa ao alvinegro
piracicabano. O campeonato,
que irá até 16 de setembro, co-
meçará com 80 clubes, que fo-
ram divididos, inicialmente, em
10 chaves com quatro confron-
tos definidos. Ou seja, o time já
conhece o caminho até a tercei-
ra fase. A partir das oitavas-de-
final haverá novos sorteios.

O Nhô Quim está na chave
1, que conta ainda com os em-
bates entre River/PI e Bahia/BA,
São Luiz/RS e América/RN e Co-
ruripe/AL e Juventude/RS.
Deste último duelo sairá o rival
do vencedor entre XV e Londri-
na na fase seguinte, que também

será em jogo único, com o man-
do de campo já pré-definido e o
empate levando a decisão aos
pênaltis. Os clubes envolvidos
na Taça Libertadores da Améri-
ca, além do Fortaleza (campeão
da Copa do Nordeste) e do Cui-
abá (campeão da Copa Verde)
entrarão nas oitavas de final.

PREPARAÇÃO - Para fazer
bonito na Copa do Brasil e nas de-
mais competições que terá pela
frente em 2020, o elenco do XV de
Piracicaba segue em ritmo de pre-
paração. O plantel quinzista está
em fase de aprimoramento físico,
o que será priorizado ao longo desta
semana. O primeiro jogo-treino
agendado para este período de pré-

temporada será contra o Velo Clu-
be, no próximo dia 30, segunda-
feira, às 10h, no Barão da Serra
Negra. Outras duas atividades fo-
ram confirmadas.

No dia 11 de janeiro, sábado,
às 15h30, os comandados de Tar-
císio Pugliese encaram o Capivari-
ano. Quatro dias depois, na quar-
ta-feira, no mesmo horário, o Nhô
Quim enfrentará a Caldense. Es-
tas partidas também serão reali-
zadas no estádio municipal, em
Piracicaba. A estreia oficial do al-
vinegro piracicabano no ano que
vem será com a Portuguesa, no dia
22 de janeiro, fora de casa, com
horário a ser definido, pela roda-
da inaugural do Paulistão A2.
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Piracicaba conquista o vice-campeonato do Jori
Divulgação

Piracicaba conquistou o 2º lugar ao somar 66 pontos

A terceira idade de Piracica-
ba mais uma vez mostrou garra,
entusiasmo e disposição duran-
te participação na final estadual
dos Jori (Jogos Regionais do
Idoso), competição disputada de
8 a 12 deste mês, em Jundiaí, que
reuniu cerca de 2 mil atletas de
200 municípios. O evento foi pro-
movido pelo Governo do Estado,
por meio do Fundo Social de So-
lidariedade de São Paulo.

Na classificação geral, Piraci-
caba conquistou o 2º lugar ao so-
mar 66 pontos, contra 73 pontos
de Sorocaba. A 3ª colocação ficou
com Santo André, com 58 pontos.
"Piracicaba, mais uma vez, entrou
forte na disputa e nosso objetivo
de estar entre os primeiros coloca-
dos foi alcançado", destacou Mar-
lene de Lima, coordenadora da
Seleção Piracicabana da Terceira
Idade, que agradeceu o apoio da
Prefeitura, por meio da Selam (Se-
cretaria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras) e do
Esporte Clube Rezende.

O secretário municipal da Selam,
Pedro Mello, destacou todo potenci-
al, empenho e dedicação dos atletas.
"Parabenizo todos os participantes,
que levaram brilhantemente o nome

de nossa cidade nessa importante
competição esportiva", ressaltou.

No total, mais de 3 mil atletas
acima dos 60 anos de idade, de
número superior a 200 municípi-

os, competiram em 14 modalida-
des: atletismo, bocha, buraco, co-
reografia, damas, dança de salão,
dominó, malha, natação, tênis, tê-
nis de mesa, truco, vôlei e xadrez.

principalmente as renovações,
já ficou bem claro que nada
mudará e eu explico: o treina-
dor continua mandando mais
que diretor e presidente, as
ações são todas tomadas se-
gundo sua vontade e, se fosse
levar pelo histórico da última
temporada, não deveria ter po-
der nenhum de decisão, mui-
to pelo contrário, deveria agra-
decer por ser mantido no car-
go e acatar tudo o que fosse
decidido por quem realmente
deveria estar no comando.

O início é já dia 03/01/20
com a Taça São Paulo de Fute-
bol Jr. A competição é a vitri-
ne de novos valores e o cartão
de visita do que está sendo
preparado pelos clubes para o
futuro. O XV está devendo e
muito em termos de resulta-
do, assim como em revelações
e o retorno do todo investi-
mento realizado ao longo dos
anos. Do que adiantam certi-
ficados, se na prática nada
muda? Ou o referido docu-
mento é só para o crescimento
interno de funcionários e di-
retores? Vamos Lá XVzão! Sua
história é centenária e como
dizem meus amigos da ARXV:
"tudo pelo XV, nada do XV"!

O futebol de mesa em Pira-
cicaba vem ganhando cada vez
mais simpatizantes e pratican-
tes. Em 2019, a Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Selam (Se-
cretaria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras), ce-
deu um espaço para treinamen-
to, clínicas e realização de tor-
neios para Associação Piracica-
bana de Futebol de Mesa.

Nos últimos dias 10 e 12, foi
realizado um torneio no local or-
ganizado pela entidade. Na oca-
sião, o evento contou com 20
participantes que foram dividi-
dos nas categorias infantil e
adulto. "O torneio marcou o en-
cerramento das atividades neste
ano", explicou Wanderley Locon-
te, praticante da modalidade e
integrante da entidade.

Os treinamentos no local são
abertos e gratuitos e acontecem às
terças e quintas, das 18h30 às
21h45. Aos sábados, das 9h às
12h, ocorre, também gratuita-
mente, o trabalho de iniciação com
objetivo de descobrir novos talen-
tos para o esporte. "Fazemos um
trabalho com praticantes na fai-
xa etária dos 10 aos 14 anos, das
escolas de Piracicaba. Queremos
buscar mais talentos para o es-
porte que vem crescendo no mu-
nicípio", disse Loconte.

O treinamento da Associação
Piracicabana de Futebol de Mesa
acontece na sede da Selam, à rua
Governador Pedro de Toledo, 771.
Informações podem ser obtidas na
página do Facebook da entidade:
Associação Piracicabana de Fute-
bol de Mesa.

JJJJJOGOSOGOSOGOSOGOSOGOS C C C C COMUNITÁRIOSOMUNITÁRIOSOMUNITÁRIOSOMUNITÁRIOSOMUNITÁRIOS

Cerimônia de encerramento da
36ª edição ocorre no domingo

Chega ao fim, neste domin-
go (15), a 36ª edição dos Jogos
Comunitários. A competição que
começou em março e reuniu
mais de 40 bairros participan-
tes e movimentou aproximada-
mente 4 mil pessoas entre cri-
anças e adolescentes dirigidas
por líderes comunitários, agen-
tes voluntários de esportes e di-
rigentes de associações de mo-
radores, em diversas modalida-
des e categorias.

O evento será realizado no
Ginásio Municipal Waldemar
Blatkauskas, a partir das 9h,
com uma grande festa e a en-

trega de troféus aos bairros
campeões, geral e nas diversas
modalidades.

A competição tem como ob-
jetivo garantir o direito das en-
tidades comunitárias de bair-
ros à prática desportiva, para
as faixas etárias de cinco até 18
anos, bem como promover a in-
tegração das comunidades de
Piracicaba através da prática
sadia do esporte. Na cerimônia
de encerramento estarão auto-
ridades municipais, líderes co-
munitários, dirigentes, atletas,
pais e responsáveis dos partici-
pantes da competição.
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FALECIMENTOS

PINTOR: Residencial e comerci-
al, orçamento sem compromisso.
Piracicaba e Rio das Pedras. Tra-
tar fone: 99310-4666 com Júnior.
-------------------------------------------
ATENÇÃO - Aqui pode estar seu pão.
Está a sua disposição gratuitamente
para trabalhos e vendas de produ-
tos em geral, novos e usados de
pessoas necessitadas, pequenos
produtores, artistas, colecionadores,
consertadores em geral etc. Apre-
sente-se aos domingos, das 8h ás
12h, no Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba, avenida Renato Wagner, 770.
-------------------------------------------

-------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cel: 99101-8784 / 3433-4089.

-------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
-------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA - No Lar
dos Velhinhos, duas vagas óti-
mas. Estuda permuta com imó-
veis. F: 98881-2797.

-------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE -
O Lar dos Velhinhos de Pira-
c icaba oferece por  contr ibu i -
ção ou permuta. Avenida: Re-
nato Wagner 770.    F:  98881-
2797, coam Brandão.
------------------------------------------
BOMBA D’ AGUA PARA POÇO Sch-
neider manual ou com motor R$
700,00. Tratar Rua Moraes Barros,
1205. Fone: 19 3422-5162.
-------------------------------------------

COTA
CONTEMPLADA

CRÉDITO
IMOBILIÁRIO

R$ 400 MIL

QUERO
R$ 48 MIL

E PASSO DÍVIDA
PARTICULAR

19-99848-0852

FALECIMENTOS
Hotel Colina Verde em São Pedro-SP, contrata:

Analista de Marketing com experiência.
Enviar CV para:

rh01@hotelcolinaverde.com.br

FAZENDA SÃO PEDRO (SP)
Vendo Fazenda 47 alq Total ou Parcial

Área de cultivo mecaniz. c/ 14 alq cana,
2 alq eucalipto. Área p/ pasto e córregos de água.
Próximo 5km do Centro e 800m de rua asfaltada.

(19) 98127-1363 / (19) 98127-0221

SR. FRANCISCO
DONIZETI SPADON
Faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 53 anos, filho
dos finados Sr. Francisco
Spadon e da Sra. Hortencia
Fornaziero Spadon; deixa os
irmãos: Maria Helena Spa-
don casada com o Sr. Jose
Rosino; Therezinha Odete
Spadon viúva do Sr. Davi
Passari; Carlos Roberto Spa-
don casado com a Sra. Te-
rezinha Sesso Spadon; Ma-
ria Inês Spadon Oriani casa-
da com o Sr. Antonio Oriani
Filho; Edna Aparecida Spa-
don e Edson Antonio Spadon
casado com a Sra. Maria
Celi Severino Spadon. Deixa
sobrinhos, demais parentes
e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00
da sala "A" do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição para a referida necró-
pole, em jazigo da família.
GRUPO UNIDAS - ABIL -
FUNERÁRIAS: SÃO JU-
DAS, REZENDE, SAUDA-
DE, LIBÓRIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ DE
RIO DAS PEDRAS E SAN-
TA CRUZ DE SÃO PEDRO.

PROFESSORA: VERA
MARTA PEIXOTO MACHADO
Faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 80 anos, filha
dos finados Sr. Godofredo
Peixoto e da Sra. Orestina
de Oliveira Peixoto, era viú-
va do Sr. Adalberto Carlos
Machado; deixa os filhos:
Osório Machado Neto, ca-
sado com a Sra. Dulce Sen-
na; Vitor Machado, casado
com a Sra. Maria Carolina
Rocha Machado; Iara Ma-
chado, casada com o Sr.
Marcos Baruseli e Jaci Ma-
chado. Deixa netos, bisnetos,
irmã, cunhados, sobrinhos,
demais parentes e amigos.
Sua Cerimônia de Cremação
foi realizada ontem, tendo
saído o féretro às 15h30 do
Velório da Saudade, sala 03
para o Crematório Unidas de
Piracicaba - SP. GRUPO UNI-
DAS - ABIL - FUNERÁRIAS:
SÃO JUDAS, REZENDE,
SAUDADE, LIBÓRIO, CRIS-
TO REI, FER-
RARI ,  SÃO
JOSÉ DE RIO
DAS PEDRAS
E SANTA
CRUZ DE SÃO
PEDRO.

SR. NELSON
GERONIMO DE SOUZA
Faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 63 anos, filho do
Sr. Marciliano Geronimo de
Souza e da Sra. Maria Afon-
so: deixa os filhos: Mauricio
Rodrigues de Souza, casa-
do com a Sra. Dalila Izidoro
de Souza; Karina Rodrigues
de Souza, casada com o Sr.
Alexandre Dorneles Moreira;
Vanessa Rodrigues de Sou-
za; Danielle Ribeiro de Sou-
za; Danilo Ribeiro de Souza,
casado com a Sra. Jessica
Batista de Assis e Denise
Ribeiro de Souza, casada
com o Sr. Carlos Eduardo
Santana Barbosa. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 do
Velório da Saudade, sala
"08" para o Cemitério da
Saudade, em jazigo da famí-
lia. GRUPO UNIDAS - ABIL

- FUNERÁRIAS: SÃO JU-
DAS, REZENDE, SAUDA-
DE, LIBÓRIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ DE
RIO DAS PEDRAS E SAN-
TA CRUZ DE SÃO PEDRO.

SR. JOSE GOIA SOBRINHO
Faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 83 anos, filho dos
finados Sr. Caetano Goia e
da Sra. Clementina Vitt i
Goia, era viúvo da Sra. Regi-
na Claudio Goia. Deixa irmã,
cunhados, sobrinhos, de-
mais parentes e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às
10h00 do Velório da Sauda-
de, sala "04" para o Cemité-
rio da Saudade em jazigo da
família. GRUPO UNIDAS -
ABIL - FUNERÁRIAS: SÃO
JUDAS, REZENDE, SAUDA-
DE, LIBÓRIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ DE
RIO DAS PEDRAS E SAN-
TA CRUZ DE SÃO PEDRO.

SR. ORELIO PISTONI
Faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 77 anos de
idade e era casado com a Sra.
Vera Lucia Puerta Pistoni. Era
filho do Sr. Izidoro Pistoni e da
Sra. Amélia Montagneri, fale-
cidos. Deixou os filhos: Alda-
ra Pistoni Dechen casada
com Sergio Gustavo Dechen,
Adriana Aparecida Pistoni ca-
sada com Damaris Souza
Gomes, Fernando Pistoni ca-
sado com Cintia Pistoni e Gil-
berto Pistoni, falecido que foi
casado com Magali Salmazi
Lara.  O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 hs,
saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade - Sala 07,
para o Cemitério da Saudade
onde foi inumado em jazigo da
família. (GRUPO BOM JESUS
- FUNERÁRIA BOM JESUS -

SERVIÇO PIRACICABANO
DE LUTO - FUNERÁRIA LON-
GATTO & FERRARI LTDA)

SR. ANTONIO
JOSE DA CRUZ
Faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba aos 39 anos de
idade e era casado com a Sra.
Maria Clarinda Alves. Era filho
do Sr. Ananias Pereira da Cruz
e da Sra. Wilanir Tereza de
Jesus.  Deixou as filhas: Bar-
bara Sousa Cruz e Jane Kelly
Sousa Cruz.      O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
17:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório do Cemitério
de Vila Rezende - sala 01,
para a referida necrópole, onde
foi inumado em jazigo da fa-
mília. (GRUPO BOM JESUS
- FUNERÁRIA BOM JESUS -
SERVIÇO PIRACICABANO

DE LUTO - FUNERÁRIA LON-
GATTO & FERRARI LTDA)

SR. HELIO
ROBERTO DAINEZI
Faleceu anteontem  na cida-
de de São Pedro aos 65 anos
de idade e era casado com a
Sra. Regina Aparecida Bertu-
chi Dainezi. Era filho do  Sr.
João Dainezi  e da Sra. Maria
José Dainezi, falecidos. Dei-
xa os filhos: Stela, Alexandre
e Daniel. Deixa netos e demais
parentes. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 16:00 hs
saindo a urna mortuária do
Velório Memorial Bom Jesus -
Sala 01 seguindo para o Ce-
mitério Parque naquela locali-
dade, onde foi inumado em
jazigo da família. (GRUPO
BOM JESUS - FUNERÁRIA
BOM JESUS - SERVIÇO PI-

RACICABANO DE LUTO -
FUNERÁRIA LONGATTO &
FERRARI LTDA)

SRA. ROBENICE
CÂNDIDO DANTAS
Faleceu ontem na cidade de
Rio Claro, aos 61 anos de ida-
de e era filha do Sr. Francisco
Candido Dantas e da Sra. Lu-
zia Maria Dantas, falecidos.
Deixa a filha: Suelen. O seu
sepultamento deu-se ontem
as 16:00 hs saindo a urna
mortuária do Velorio Municipal
de Rio Claro seguindo para o
Cemitério São João Batista
naquela localidade, onde foi
inumada em jazigo da família.
(GRUPO BOM JESUS - FU-
NERÁRIA BOM JESUS -
SERVIÇO PIRACICABANO
DE LUTO - FUNERÁRIA LON-
GATTO & FERRARI LTDA)



A9
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 13 de dezembro de 2019



A10
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 13 de dezembro de 2019


